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Réunion du Comité Directeur du 20 octobre 2022 

 
Ouverture de la réunion à 14h 

 

Présents : Jean-Paul Boisgontier, Michel Callu, Jacques Dugué, Chantal Frébet, Arlette Jeanne, 

 Marie Thérèse Letissier, Alain L’Huissier, Arlette Le Provost. 

Secrétaire : Nicole Beaudeur 

 

  Nous avons appris le décès de Philippe Vergne le 6 octobre. 

L'inhumation a eu lieu le vendredi 14 octobre, dans la plus stricte intimité. 

  La Fédération de Randonnée a fait envoyer une composition florale. 

 

Approbation du compte-rendu du Comité Directeur du 1 er juin 2022 

Pas de questions : approuvé à l'unanimité 

 

Organisation de la Rando départementale à Domfront le 11 septembre 2022 

Grâce à la feuille d'émargement mise en place à l'arrivée de chaque randonneur avec le nom de son 

club, cela a facilité le comptage de tous les participants : 160 au total. 

Jean Paul et les membres de son club sont très satisfaits. 

Très bonne organisation. 

On notera l'absence de Michel Froger de Courgeoût, lequel doit organiser cette rando départementale 

en 2023. Jacques doit le contacter prochainement. 

Un sac de bienvenue (sablés, revue touristique sur la ville de Domfront, 1 gobelet offert par le Conseil 

Régional, 1 gilet jaune donné par les assurances Groupama) a été offert à chaque participant. 

Le prochain rassemblement départemental aura lieu le 2e dimanche de septembre : Dimanche 10 

septembre 2023. 

Dépenses totales : 874.33 €, le club de Domfront prend en charge l'achat des sablés (198 €). 

 

Bilan IRGO 2022 (Inter-Régions du Grand Ouest) à Nantes les 13,14 et 15 octobre 2022 

La Normandie, la Bretagne, les Pays de Loire et le Centre-Val de Loire étaient représentés. 

Arlette J et Jean Paul représentaient le département de l'Orne. 

Jeudi 13 septembre : Accueil des participants, une balade touristique de 8 km dans Nantes était 

organisée le jeudi après-midi. 

Le vendredi matin : 4 ateliers de travail 

Le thème : Problématiques de fonctionnement des Comités départementaux. 

Eléments des débats : La randonnée est une « activité physique et non sportive ». Il faudrait rajeunir 

les clubs, développer la communication dans les centres de vacances, faire de la publicité dans la 

presse, faire des licences famille, mettre en avant les bénévoles qui travaillent… 

En 2024, on va manquer de Présidents dans les Comités départementaux et régionaux. De plus, on doit 

respecter des règles de parité, ce qui limite le nombre de membres des comités. 

Nombre de Comités ont des salariés, mais avec beaucoup de "turn- over", et sans formation. 

Le vendredi après-midi - Thèmes fédéraux : Développement économique des Comités, la politique 

tarifaire de l’adhésion 
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Prix des licences : Sur les 28 € de la licence, 11 € reviennent à chaque Comité Départemental. 

La Fédération compte 50 salariés, ce qui représente un certain coût. 

A chaque manifestation, il faudrait vendre des produits de type « goodies ». 

Politique financière : augmentation modérée du prix des licences sur plusieurs années 

Le vendredi soir : Dîner croisière sur l'Erdre 

 

Le samedi matin : restitution du travail de chaque atelier 

Jacques et Arlette LP remercient Arlette J et Jean Paul pour avoir représenté notre département. 

 

Le point sur la trésorerie par Arlette J 

Sur les 2000 € accordés par le Conseil départemental pour le Contrat d’objectif, 1000 € ont déjà été 

restitués avec les factures à l'appui. 

Projet particulier : frais de déplacements des baliseurs pour l’entretien de GR et la numérisation des 

circuits du topoguide L’Orne à pied. 

Création de la Route de la Libération : pas de frais car les réunions ont lieu en visio. 

Manifestation rando 61 et rando départementale. 

Les recettes s'élèvent à 1200 € (formation baliseur par Jacques 150€, ventes de balises 80€) 

Les dépenses (CDOS 103 €, Achats pochoirs 169 € +162 €, assurance 306 €). 

Le budget est équilibré au 30 septembre. 

 

Le site du CDRP61 par Arlette LP 

Difficulté : Sur la page d'accueil, les widgets (informations encadrées à droite de l’écran) sont 

préconçus. Il n’est pas possible d’y inscrire les coordonnées de Jacques. Il faut aller sur la rubrique 

« contact » pour trouver ces informations. 

Le site est peu visité : seulement 80 visiteurs recensés. 

Arlette créera une nouvelle page sur l'application Ma Rando dès sa sortie. 

JIMDO est fermé temporairement. 

 

GR 22 (modification de tracés et les hébergements) 

Un tracé en forêt domaniale de Bellême vient d'être modifié. Jacques doit faire une demande de 

modification à l'ONF. Michel a débalisé et rebalisé. 

JJ Derval a demandé à Jacques la liste des hébergements sur la variante Nord et sur le tracé officiel du 

GR 22. 

 

TSN - Mon GR préféré : balisage et concours 

Christian Duplessis s'occupe de la signalisation. 

La campagne de vote pour Mon GR préféré a été reculée d'une semaine ? Du 10 au 30 novembre. 

 

Le point sur P.A.R.I. 2024 (Pour l'Accompagnement des Randonneurs Itinérants) 

Laurence Nadaud (CTN) vient d'être nommée comme nouvelle organisatrice. Elle voulait changer le 

nom. On va seulement ajouter la grande randonnée. 

Paris accueillera les randonneurs itinérants le 12 mai 2024. 

4 ambassadeurs bretons partiront de Brest jusqu'au Mont St Michel, puis 4 ambassadeurs normands du 

Mont St Michel jusqu'à Paris accompagneront 1 Breton (parcours trop long pour les 3 autres). 

La Fédération prend en charge les hébergements. 

Arlette LP a assisté à la réunion du 4 octobre en visio organisée par Christian Duplessis (référent 

Normandie pour le projet) (200 personnes invitées) 

Il y a 10 étapes dans l'Orne (de 18 à 26 km par jour), avec 1 jour de repos à Alençon. 

Un communiqué explicatif va être envoyé à tous les randonneurs par l’intermédiaire des Présidents de 

clubs. 
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Le point sur la route de la Libération 

Pas de date fixée. Le sujet a été traité au dernier CODIR normand le 19 septembre. JJ Derval et Nicole 

Bouet sont engagés pour cette action. 

Un premier devis sur les travaux à engager a été établi : 14200 € pour le volet infrastructures (collecte, 

balisage, …) et 3500 € par animation. La fondation LRE (Libération Route Europe) envisage de créer 

un emploi basé à Caen. 

2 axes sont envisagés : Axe dit « intérieur » ou « Nord-Ouest » (Calvados-Orne-Eure) et Axe dit 

« littoral », de Courseulles-sur-Mer au Mémorial de la paix à Caen. 

 

Liaison GRP le Mont des Avaloirs/ GR22 

Concerne l'Orne et la Mayenne. Le GR2C est déjà balisé par la Mayenne. 

 

L'application téléphone mobile MaRando 

Ouverture prochaine. 

Arlette LP a assisté à la dernière réunion nationale en visio le 15 septembre 2022 (200 participants). 

Elle est la coordinatrice pour l’Orne depuis juin 2022. 41 circuits ornais ont été intégrés dans 

l’application. 

C'est une application gratuite pour tous les licenciés. Seul le fond de cartes IGN Scan 25 coûte 14 € 

(Droits IGN). Pour les non licenciés le prix de l’application est de 8 € (Forfait de 19 € : Application + 

Fond de carte IGN). 

 

Le point sur les licences 

A ce jour 200 licences sont enregistrées. 

 

Le point sur le nettoyage des chemins 

Peu de clubs l'ont fait dans l'Orne. Les chemins sont en général très propres. 

 

Garanties auto mission et protection juridique 

Coût : 306 €. Tous les baliseurs et les personnes se rendant à une réunion sont couverts. 

 

Questions diverses  

- Abonnement annuel pour le Websig et Publiweb : 750€ 

- Marche en ville : peu d'intérêt. 

- CIC notre nouveau conseiller, proposition d'une responsabilité civile pour les dirigeants. Nous 

sommes déjà couverts par la Fédération. 

- Jumelage entre villes et campagnes : reporté en 2023. 

- Diffusion par Tourisme 61 des circuits PR du topoguide l'Orne à pied autorisée par la FFR. 

- 21e Rando sentiers du Perche le 2 octobre 2022 : Michel y a participé. 

- Tous en forêt le 28 septembre. Jacques nous avait envoyé les infos. 

- L'AG en visio-conférence du 14 novembre est annulée par la Fédération. 

- Un nouveau guide club pour 2022- 2023 envoyé au clubs . 

- Le matériel de balisage a été distribué par la CDC de Vimoutiers aux baliseurs  formés par Jacques 

(en présence d'Arlette et Jacques) le 04 avril à Vimoutiers. (voir Rand'Orne) 

- Adresses génériques OFFICE 365 ont été données aux Présidents et trésoriers. 

- Destination forêts et concours photos. 

- Formation rando santé. 

- L'Orne à pied 2021 a coûté 1548,75 €.  

- Accueil : nouveaux sportifs dans l'Orne. 

- Cahier de vacances des randonneurs en 2022. 

- Formation de baliseurs à Argentan (10 à 15 personnes) prévue le 19 ou le 26 novembre : pas de 

réponses 
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- Réunion des baliseurs Orne centre en novembre ? 

- Projet d'Accord-cadre avec l'Association Les Chemins du Mont St Michel à étudier. 

- Le balisage en jaune du circuit « Trotté par la corniche » du topoguide l'Orne à pied a été réalisé, 

sauvagement, par l'OT d'Alençon malgré l'interdiction du CDRP 61 et de Tourisme 61, et sans les 

autorisations des CDRP 72 et 53 ainsi que celle de St Céneri. 

- JJ Derval demande l'état des balisages pour la fin novembre. 

- Un comité pilotage rando a lieu à Courboyer le 24 novembre. Le CDRP 61 sera représenté par 

Michel. 

- Des droits ont été donnés à Arlette LP pour accéder aux tronçons de la Sarthe et de la Mayenne pour 

intégrer le circuit « Trotté par la corniche » en limite des 3 départements (Orne, Sarthe, Mayenne) dans 

l’application Ma Rando. 

- Le GR36 Manche - Pyrénées catalanes : le descriptif du nouveau tracé entre Ravigny et  St Céneri 

doit être fourni à JJ Derval par le CDRP 53. 

- La signalétique TSN/ GR Access est gratuit pour les personnes faisant partie de la CRSI. 

- Date de notre AG en 2023 : le samedi 4 février.  

- Arlette J doit recommander des balises PR et GR.  

 

 

Fin de réunion à 18h 

Prochaine réunion le jeudi 19 janvier 2023 à 14h 

 

  


